



Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Geschäftsführer Stadtkrankenhaus Klaus Seitzinger	Bürgermeister- und Presseamt / BMPA / J.R.

Sachbearbeiter/in: Johann Reichert

**Stadtkrankenhaus Schwabach gGmbH;
Jahresabschluss 2016 und Bericht über das laufende Geschäftsjahr 2017**

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Hauptausschuss	21.11.2017	nicht öffentlich	Beschlussvorschlag
Stadtrat	24.11.2017	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

I. Der Oberbürgermeister der Stadt Schwabach wird bevollmächtigt, folgende Erklärungen, übereinstimmend mit den Empfehlungen des Aufsichtsrates, in der Gesellschafterversammlung abzugeben:

Der Jahresabschluss 2016 wird nach erfolgter Abschlussprüfung und erfolgter Testierung durch die Wirtschaftsprüfer wie folgt festgestellt:

1. Jahresfehlbetrag in Höhe von € 904.201,07, bei einer Bilanzsumme von € 38.405.981,92.
2. Zur Deckung des Jahresfehlbetrags 2016 wird ein Betrag in Höhe von T€ 75 aus der Kapitalrücklage entnommen und mit dem Jahresfehlbetrag verrechnet.
3. Der verbleibende Jahresfehlbetrag in Höhe von € 829.201,07 wird auf die neue Rechnung vorgetragen.
4. Die Mitglieder des Aufsichtsrates werden entlastet.
5. Der Geschäftsführer, Herr Diakon Klaus Seitzinger, wird für das Geschäftsjahr 2016 entlastet.

II. Der bisher für das Jahr 2016 geleistete Verlustausgleich beträgt insgesamt 1.240.000 €. Dieser entfällt auf den verbleibenden Fehlbetrag 2016 in Höhe von 829.201,07 €. In Höhe von 410.798,93 € wird er als Vorauszahlung auf den zu erwartenden Jahresfehlbetrag 2017 gezahlt. Die Verlustausgleichszahlung wird beim Stadtkrankenhaus als Kapitaleinlage gebucht.

I. Zusammenfassung

Nach den städtischen Beteiligungsrichtlinien ist dem Stadtrat mindestens einmal jährlich über den Verlauf der Geschäftsentwicklung des Unternehmens und über die Situation und Entwicklung des Stadtkrankenhauses zu berichten.

1. Der Jahresabschluss 2016 wurde dem Aufsichtsrat der Stadtkrankenhaus Schwabach gGmbH in der Sitzung am 27.09.2017 vorgestellt.
2. Eine kurze Zusammenfassung der Jahresfehlbeträge in den letzten Jahren:

Jahr:	Jahresergebnis:	Fallzahlen:	Case-Mix:
2010	- 969.457 €	7.068	6.203
2011	-1.429.207,79 €	7.176	5.864
2012	-1.314.237,87 €	7.491	6.132
2013	-1.340.530,22 €	7.895	6.808
2014	- 1.538.742,64 €	7.910	6.822
2015	- 733.022,27 €	7.448	6.803
2016	- 904.201,07 €	7.654	6.849

3. Die Abschlussprüfung 2016 ist abgeschlossen. Die Testierung ist erfolgt. Der Jahresfehlbetrag für das Jahr 2016 beträgt € 904.201,07. Im Jahresfehlbetrag sind sowohl der Mehrleistungsabschlag (€ 178.000) als auch die Zinsaufwendungen (€ 253.544), die nicht aus dem operativen Geschäft im Jahr 2016 resultieren, enthalten.
4. Die detaillierte Information über das Ergebnis 2016 erfolgt über die Geschäftsführung in der Sitzung.
5. Geschäftsführer Diakon Klaus Seitzinger wird überdies zur laufenden Entwicklung im Geschäftsjahr 2017 Stellung nehmen. Der Wegfall von Essenslieferungen an Asylbewerber führt trotz guter Leistungsentwicklung im Vergleich zum Jahresergebnis 2016 zu einem voraussichtlichen Ergebnis von ca. € -1.502.023 (auf Basis der Zahlen des 1. Halbjahres 2017). Dieses Ergebnis wird dennoch deutlich positiv über dem Wirtschaftsplan 2017 von € -2.460.738 liegen. Grundlage ist eine gute Leistungsentwicklung, aber aufgrund des Wegfalls der Essenslieferungen an Asylbewerber, kann das Jahresergebnis 2016 wohl nicht mehr erreicht werden.
6. Für das Jahr 2018 wird die Herausforderung, die Eingliederung des Stadtkrankenhauses Schwabach in den Konzern Diakonie Neuendettelsau sein. Verbunden mit weiteren Auswirkungen des Krankenhausstrukturgesetzes kann noch keine verbindliche Aussage zur wirtschaftlichen Entwicklung gegeben werden. Nach derzeitigen Sachlage kann 2018 ein Ergebnis von € -1.490.000 geschätzt werden (auf Basis der Zahlen von Businessplan Diakonie Neuendettelsau).